# Compte rendu du 23 novembre 2024

Salle du Conseil Municipal de Semur-en-Auxois

#### Présents:

<u>Jeunes Conseillers</u>: SAPORITO Antonin, SCHNOPP Tom, MORISOT Lylia, BOTTA Camille, BORREGO Kiarra, DEBORDES Liam, BOURIOT Lana, BOISSEAU Tom, JAYO Bertille, GALLY Valentin

<u>Elus de la ville de Semur</u>: Catherine SADON, Patrick CREUSOT, Hélène LARGY, Jean-Claude PERNETTE, Eric, BAULOT, Catherine CHAUVELOT, Jean-François DONADONI, Luc MICHEL, Jacques JACQUENET.



## **Installation du Conseil Municipal Jeune**

Après un petit temps d'accueil, les jeunes ont pu prendre place autour de la table du Conseil Municipal. Un premier tour de table a eu lieu afin que les personnes se présentent. Les enfants ont donné le nom des classes au sein desquelles ils ont été élus à la Toussaint 2024.

Mme SADON a pris la parole afin d'expliquer aux enfants les compétences d'une commune : la gestion des écoles maternelles et élémentaires, l'urbanisme, l'état civil, l'entretien des espaces verts, le domaine culturel (bibliothèque, théâtre, musée,...), sanitaire et social.

Les enfants ayant déjà réalisé leur première année de mandat ont pu présenter les différentes actions réalisées :

- Distribution des colis aux personnes âgées en décembre 2023

- Lancement des illuminations de Noel avec Mme le Maire dans le Parc de la Mairie
- Plantation d'arbres fruitiers dans la cour de récréation de l'école des Croisettes en Janvier 24
- Réalisation d'un logo spécialement pour le conseil municipal des jeunes et réalisation des T-shirts
- Participation au départ du Tour de France en juillet
- Inauguration d'une stèle à Massène en souvenir du camp de prisonniers
- Nombreuses participations aux cérémonies patriotiques avec dépôts de gerbes et lectures de textes.

-...

Madame LARGY, déléguée à la jeunesse a pu exprimer la fierté de voir le nouveau Conseil Jeune s'installer et constater que les 10 enfants élus étaient présents.

Il a été rappelé aux jeunes qu'ils avaient été élus par leurs camardes afin de les représenter et de pouvoir proposer des projets dans l'intérêt de la ville de Semur-en-Auxois.

Ce compte rendu sera envoyé aux enseignantes afin de pouvoir faire un retour aux élèves.

Par la suite, Mme SADON a pu remettre, très officiellement, l'écharpe aux 6 nouveaux conseillers.



Pour information, une journaliste du Bien Public était présente ce matin. Un article paraîtra prochainement. Ce sera l'occasion de mettre en avant l'engagement des jeunes et ainsi valoriser leur investissement.

### Des nouvelles pistes de travail :

Tous les conseillers se sont montrés force de proposition et avaient pu réfléchir à de nombreuses idées pour les années à venir :

#### Les projets envisagés :

- Augmenter le nombre de lampadaires dans la ville
- Ajouter des fleurs dans la ville
- Créer une association pour les animaux perdus : Monsieur Patrick CREUSOT a pu apporter quelques éléments aux jeunes à ce sujet. Il explique que la Mairie détient déjà un dispositif permettant de recueillir les animaux perdus. Lorsqu'un animal est trouvé, il est gardé pendant 8 jours dans un chenil. Cela permet de prendre le temps de retrouver ses propriétaires. Dans le cas contraire, il est confié à une association de Pouilly afin de le prendre en charge.
- Augmenter le nombre de poubelles de tri : Mme SADON a précisé que ce sujet relevait de la compétence de la Communauté de Communes mais qu'il serait pertinent de réaliser une rencontre avec les élus concernés par ce sujet.
- Installer un distributeur de journaux
- Augmenter le nombre de places de parking. Limiter le nombre de voitures dans les rues.
- Installer davantage de boites à livres et y installer des ouvrages pour enfants. Catherine CHAUVELOT, déléguée à la Médiathèque de Semur s'est engagée à évoquer ce sujet avec les agents de la Médiathèque.
- Ajouter des jeux sur la zone du Skate Parc : Monsieur Patrick CREUSOT a évoqué le remplacement des anciens jeux par une nouvelle structure. L'inauguration se tiendra le 19 décembre et les jeunes conseillers y sont conviés.
- Installer davantage de bancs : Monsieur Eric BAULOT a pu préciser que plusieurs bancs ont été installés cette année, un devant la maison de santé, 3 à la Sauciotte, 3 sur le mail et d'autres dans le quartier de la Chaume Pertuisot. Il sera toujours possible d'en installer d'autres dans les mois à venir
- Réaliser une fresque médiévale avec un artiste peintre
- Installer des stylos vers un mur afin de permettre à chacun de noter de nouvelles idées pour Semur : *Monsieur Luc MICHEL évoquera cette idée avec le directeur du CCAS de Semur en Auxois afin de voir si cela pourrait être mis en place au sein de leur établissement.*
- Développer les espaces verts
- Réaliser plus de projections sur la Tour fendue. Certaines ont déjà lieu durant les périodes de Noel, Octobre Rose ou encore pour le Tour de France
- Créer une journée pour tous les CM1 et les CM2 autour d'un thème sportif avec pique-nique commun.

- Mettre en place un système de navette permettant à certains enfants de bénéficier des activités sportives du mercredi.
- Créer davantage de passages piétons dans la zone du Marché aux affaires et AutoSur
- Installer un miroir à la sortie de l'école de musique afin d'améliorer la visibilité des automobilistes.
- Fixer des parkings vélos devant les écoles
- Agrandir les routes et reboucher les trous
- Ajouter des poubelles devant les écoles
- Repenser la circulation devant les écoles



Hélène LARGY
Conseillère Municipale
Déléguée à la jeunesse